

Termine

- 15.12.2023 Adventskonzert (18:00) Apostelkirche
- 21.12.2023 Beginn der Weihnachtsferien (bis 05.01.2024)
- 12.01.2024 Infoabend für neue 5er Eltern (Beginn: 19.30, Aula)
- 13.01.2024 Tag der offenen Tür am Schiller (10:00 – 12:00)
- 18.01.2024 UNICEF-Konzert (18:00, Aula)
- 26.01.2024 Halbjahreszeugnisse
- 29.01.2024 Pädagogischer Tag der Lehrkräfte (**unterrichtsfrei**)
- 03.02.2024 Schillerball (20:00, Einlass 19:30, Aula)
- 12.02.2024 Rosenmontag (**beweglicher Ferientag, unterrichtsfrei**)
- 13.02.2024 Veilchendienstag (**beweglicher Ferientag, unterrichtsfrei**)

Förderverein

Der Verein der Ehemaligen und Freunde des Schillergymnasiums zu Münster e.V., kurz Förderverein, ist eine enorm wichtige Einrichtung für uns. Er ermöglicht der Schule besondere Anschaffungen, z.B. für die Musik oder den Sport, fördert Projekte wie die lange Nacht der Mathematik, stattet unseren Sanitätsdienst oder den Mittagstreff aus und unterstützt auch einzelne Schülerinnen und Schüler, wenn z.B. die Teilnahme an einer Klassenfahrt eine finanzielle Herausforderung darstellt. Das geht unkompliziert und diskret. Eine ganz tolle Sache. Allerdings funktioniert das nur, wenn möglichst viele Menschen dabei mitmachen. Lassen Sie sich also von Ihrer vorweihnachtlichen Stimmung anstecken, indem Sie spontan spenden oder sofort Mitglied werden. Vielen Dank dafür im Namen der Schülerinnen und Schüler.

Verein der Ehemaligen und Freunde des Schillergymnasiums zu Münster

Sparkasse Münsterland Ost, IBAN:DE43 4005 0150 0135 3206 87

99

Dezember 2023

„There won't be snow in Africa this Christmas Time...“

Liebe Leserinnen und Leser,
mit diesem Einhorn wollen wir Sie und Euch auf Weihnachten und auf das Jahr 2024 einstimmen, aber auch zurückblicken auf die Ereignisse seit den Sommerferien. Es ist viel passiert.

Das Motiv für die diesjährige **Weihnachtskarte** wurde von Jannis Ohlenburg aus der 5a entworfen. Vielen Dank dafür. Der leuchtende Tannenbaum soll ein kleines Licht der Hoffnung und Freude in schweren Zeiten sein, denn während wir uns hier in Münster Gedanken über Geschenke und Weihnachtsessen machen dürfen, leben und leiden die Menschen in der Ukraine, in Israel und Gaza, aber auch im Sudan, in Äthiopien oder in Myanmar an Krieg, Zerstörung und Verfolgung. Diese Konflikte sind uns teilweise sehr nah, weil wir Geflüchtete sehen oder kennenlernen und weil wir über Nachrichten, soziale Medien, unsere Familien und Religionen selber aufgefordert sind, Position zu beziehen. Können die Begriffe aus unserem Schulmotto „**pietas, virtus und doctrina**“ hier Orientierungspunkte sein? Sind wir aufgefordert, uns gut informiert und verantwortungsbewusst für die Menschen einzusetzen, die in Not geraten sind und unsere Unterstützung dringend gebrauchen können?



Wer durch Spenden Hilfsprojekte unterstützen möchte, hat dazu bei uns drei Gelegenheiten, z.B. am Freitag, 15.12.23 nach dem Gottesdienst „**Licht in der Dunkelheit**“ um 8 Uhr in der Kreuzkirche oder nach dem **Adventskonzert** in der Apostelkirche, welches um 18 Uhr startet. Auch

die Gewinne aus dem Verkauf der **Schillerkartoffeln**, die in diesem Jahr durch die Klasse 8a eigenhändig gepflanzt, gepflegt und geerntet wurden und die ab sofort in der Schule erhältlich sind, werden von der Klasse zur Hälfte gespendet. Vielen Dank im Vorhinein für das tolle Engagement und eine gute Weihnachtszeit wünscht das Team des Schillergymnasiums.

Personal

In den ersten Wochen des neuen Schuljahres haben unsere Referendare Gerrit Borgers (E, SP), Tim Hauler (N, GE) und Alexander Nagels (D, SW) ihre Examen abgelegt. Wir wünschen den drei Herren alles Gute auf ihrem weiteren Lebensweg.

Seit dem 1. November haben wir mit Frau Lea Droste (D, GE), Frau Tabea Mann (N, PH), Herrn Paul Diletti (CH, BIO) und Herrn Hannes John (E, SP) vier neue **Referendarinnen und Referendare**. Sie werden von den Ausbildungsbeauftragten Frau Vogelsang und Herrn Heitmann betreut und werden ab dem zweiten Halbjahr auch selbstständig Unterricht geben. Wir wünschen den vier tollen neuen Leuten viel Erfolg bei der Arbeit.

Schweren Herzens müssen wir Ende März unsere **Schulsekretärin** Sabine Schönbeck in den wohlverdienten Ruhestand ziehen lassen. In den letzten 10 Jahren hat sie mit unglaublicher Umsicht und Fachkompetenz die Geschicke der Schule aus dem Sekretariat heraus gelenkt und war immer ein Garant für korrekte Abläufe. Wir bedanken uns jetzt schon sehr herzlich für die geleistete Arbeit und werden sie sicherlich sehr vermissen. Glücklicherweise wird Frau Schönbecks Stelle ohne Verzögerung und mit ordentlicher Übergabe neu besetzt werden können, sodass das Sekretariat durchgehend arbeitsfähig bleibt. Das ist für uns alle, Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und Eltern eine beruhigende Nachricht.

UNI- Stunden

In diesem Schuljahr haben wir in den Hauptfächern Mathematik und Deutsch nach langer Planung unsere UNI-Stunden eingeführt. UNI steht dabei für „**umfassend, nachhaltig, individuell**“ und ist am Schiller entwickelt worden, um auf anspruchsvollem Niveau mit ansprechenden Materialien Anreize zu schaffen, selbstständig und in größeren Zusammenhängen zu arbeiten. Den Schülerinnen und Schülern der Jahrgänge 5 und

6 gefällt das gut, denn sie fühlen sich ernst genommen und herausgefordert und auch die Eindrücke der Lehrerinnen und Lehrer sind positiv. Wir gehen deshalb davon aus, dass die Idee der UNI-Stunden nach sorgsamer Evaluation auch in die höheren Jahrgänge **hochwächst** und noch weitere Fächer beteiligt werden.

Offenes Bücherregal

Oft sind es die kleinen Dinge, die große Wirkung zeigen. So ist es mit unserem offenen Bücherregal im Schillertreff. Sorgsam gepflegt vom Team der ‚Early Birds‘ gibt es seit November ein abwechslungsreiches Angebot von Romanen, Sachbüchern oder auch fremdsprachiger Literatur für junge und ältere Leserinnen und Leser. Getestet und für gut befunden von anderen Einhornern, also quasi mit Qualitätssiegel.



Jubiläumsjahr 2025

Der erste Jahrgang des Schillergymnasiums begann den Unterricht am **26. April 1900**. Das ist bald 125 Jahre her. Deshalb hat sich schon eine Arbeitsgruppe aus Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften zusammengefunden, die erste Ideen für das Jubiläumsjahr 2025 entwickelt haben, welches ebenfalls von April bis April gefeiert werden soll. Ab Ende Januar 2024 wird schon an verschiedenen Bausteinen gearbeitet und sowohl die aktiven als auch ehemaligen Einhornern, Freunde, Verwandte und auch unsere Nachbarschaft sind eingeladen, sich an den Vorbereitungen zu beteiligen. Wer Lust hat, sich einzubringen, kann sich **schon jetzt melden**. Ende Januar wird es einen konkreten Aufruf mit Detailinformationen geben.